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Stadtrat Erfurt, 15.10.2020 

 

 

Auszug aus der Niederschrift 

der weiterführende Sitzung des Stadtrates vom 25.09.2020 

 

 

Sitzungsort: 

 

Thüringenhalle, Werner-

Seelenbinder-Straße 2, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:04 Uhr 

Ende: 

 

19:50 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Stadtratsvorsitzender: Herr Panse 

Schriftführer: xxxx xxxxx xx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

…   

 7.49. Abstimmung über den Ordnungsruf aus der Stadtratssit-

zung vom 15.07.2020 gem. § 15 Abs. 5 GeschO 

Einr.: Fraktion AfD 

1275/20 

   

 7.50. Maßnahmen gegen Sachbeschädigungen in Schulen und 

Turnhallen 

Einr.: Fraktion AfD 

1276/20 

   

 7.50.1. Antrag der Fraktion CDU zur Drucksache 1276/20 - Maß-

nahmen gegen Sachbeschädigungen in Schulen und 

Turnhallen 

1714/20 

…   
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 7.49. Abstimmung über den Ordnungsruf aus der Stadtratssit-

zung vom 15.07.2020 gem. § 15 Abs. 5 GeschO 

Einr.: Fraktion AfD 

1275/20 

   

Der Stadtratsvorsitzende, Herr Panse, informierte darüber, dass der Hauptausschuss in sei-

ner Sitzung vom 22.09.2020 die Drucksache abgelehnt (Ja 1  Nein 6  Enthaltung 0  Befangen 

0) hat.  

 

Die Stellungnahme der Verwaltung lag den Fraktionen vor. 

 

Anschließen ließ Herr Panse sofort, ohne Diskussion, über die Drucksache abstimmen. 

 

Die Wortmeldung  von Herrn Schlösser, Fraktion AfD, wurde durch den Stadtratsvorsitzen-

den mit Verweis auf die Regelung in der Geschäftsordnung, wonach eine Aussprache zum 

Ordnungsruf nicht zulässig sei, nicht zugelassen. Auch eine Erklärung sei nicht zulässig, so 

Herr Panse weiter, da dies einer Aussprache gleichkomme. Rein vorsorglich verwies der 

Stadtratsvorsitzende darauf dass auch eine Wortmeldung zu dieser Angelegenheit zu ei-

nem folgenden Tagesordnungspunkt nicht mit der Geschäftsordnung vereinbar und somit 

die Erteilung eines weiteren Ordnungsrufes denkbar sei. 

 

abgelehnt Ja 7  Nein 26  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

 7.50. Maßnahmen gegen Sachbeschädigungen in Schulen und 

Turnhallen 

Einr.: Fraktion AfD 

1276/20 

   

Der Tagesordnungspunkt 7.50 wurde gemeinsam mit dem Tagesordnungspunkt 7.54 bera-

ten und getrennt abgestimmt. 

 

Einleitend informierte Herr Panse, Stadtratsvorsitzender, über den Tagesordnungspunkt 

7.50. Die Drucksache 1276/20 wurde im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, 

Klimaschutz und Verkehr am 01.09.2020 abgelehnt (Ja 2  Nein 7  Enthaltung 4  Befangen 0). 

 

Es lag ein Antrag der Fraktion CDU in Drucksache 1714/20 vor. Dieser ersetzte die Be-

schlusspunkte 01 bis 03 und streicht die Beschlusspunkte 04 und 05 der Ursprungsdruck-

sache. 

 

Auf Grund fehlender Vorberatung der Drucksache 1714/20 entschied der Hauptausschuss, 

gemäß § 4 Abs. 4 der GeschO, in seiner Sitzung vom 22.09.2020, den Antrag zur Beschluss-

fassung im Stadtrat zuzulassen. 

 

Die Stellungnahmen der Verwaltung zur Ursprungsdrucksache und zum Änderungsantrag 

lagen den Fraktionen vor. 

 

Anschließend informierte Herr Panse über den Tagesordnungspunkt 7.54, Drucksache 

1299/20, Überwachungstechnik zum verbesserten Schutz des künftigen Schulstandortes 

der Regelschule 5 in der Berliner Straße, Einreicher: Fraktion AfD. Die Drucksache wurde im 
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Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, Klimaschutz und Verkehr am 01.09.2020 

abgelehnt (Ja 2  Nein 7  Enthaltung 4  Befangen 0). 

 

Die Stellungnahme der Verwaltung lag den Fraktionen vor. 

 

Herr Panse eröffnete die Beratung. Zunächst gab es keine Wortmeldung, sodass die Aus-

sprache geschlossen wurde. Da nun mehrere Wortmeldungen vorlagen, eröffnete der Stadt-

ratsvorsitzende die Aussprache erneut und übergab das Wort. 

 

Herr Schlösser, Fraktion AfD, äußerte sich kritisch zum in der letzten Sitzung erteilten Ord-

nungsruf und nahm somit Bezug zum Tagesordnungspunkt 7.49. Daraufhin erteilte der 

Stadtratsvorsitzende Herr Panse mit Verweis auf seine unter dem vorangegangenen Tages-

ordnungspunkt geäußerten Ausführungen  einen  Ordnungsruf nach § 15 Abs. 5 der Ge-

schäftsordnung.  

 

Herr Schlösser fuhr mit seiner Rede fort, dass seit der damaligen Stadtratssitzung es neue 

Fälle von Vandalismus gäbe, weswegen er hofft nicht erneut "blockiert" zu werden. Er hin-

terfragte warum die Fraktion CDU den Beschlusspunkt 03 streichen möchte, wurde dieser 

doch entsprechend der Stellungnahme seitens der Stadtverwaltung befürwortet. 

 

Herr Warnecke, Vorsitzender der Fraktion SPD, stellte den Antrag die Drucksache 1276/20 

in den Ausschuss für Bildung und Kultur zu verweisen, da eine Vorberatung des Ände-

rungsantrages der Fraktion CDU in Drucksache 1714/20 noch nicht geschah. 

 

Herr Hose, Vorsitzender der Fraktion CDU, sprach sich gegen eine Verweisung aus und warb 

um Annahme des Änderungsantrages seiner Fraktion. Die Ursprungsdrucksache der Frakti-

on AfD sei in weiten Teilen nicht realistisch, da die Umsetzung Kosten und Planung verur-

sachen, die derzeit nicht gedeckt sind und personell nicht umsetzbar seien. Da es aber ein 

Grundanliegen sein sollte gegen Vandalismus vorzugehen habe man eine eigene ausgewo-

gene Drucksache erarbeitet, so Herr Hose. 

 

Herr Erfurth, Fraktion AfD, konterte, dass die vorgeschlagenen Maßnahmen aus seiner Sicht 

keine großen Kostenfaktoren wären. 

 

Es folgte ein Wortaustausch zwischen Herrn Frenzel, Fraktion SPD und den Mitgliedern der 

Fraktion AfD Herr Schlösser, Herr Möller und Herr Mühlmann. Inhaltlich ging es darum, 

dass Herr Frenzel nochmals für die Verweisung warb, da sich die Fraktion SPD über sinnvol-

lere Maßnahmen informieren möchte und die Kosten nicht unterschätzt werden sollten. 

Die Mitglieder der Fraktion AfD konterten, dass die Maßnahmen sehr wohl sinnvoll und die 

finanziellen Mittel vorhanden seien.  

 

Weitere Wortmeldungen gab es nicht, weshalb Herr Panse zunächst über den Antrag der 

Fraktion SPD auf Verweisung der Drucksachen 1276/20 und 1714/20 in den Ausschuss für 

Bildung und Kultur abstimmen ließ. 

 

Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen:  12 

Nein-Stimmen: 23 

Enthaltungen:       5 

 

Der Antrag wurde abgelehnt.  
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Es folgte die Abstimmung über den Antrag der Fraktion CDU in Drucksache 1714/20. 

 

Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen:  14 

Nein-Stimmen: 19 

Enthaltungen:       7 

Befangen:     0 

 

Der Antrag wurde abgelehnt, weswegen Herr Panse über die Ursprungsdrucksache 1276/20 

der Fraktion AfD abstimmen ließ. 

 

Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen:     7 

Nein-Stimmen: 33 

Enthaltungen:       0 

Befangen:     0 

 

Die Drucksache wurde abgelehnt. 

 

Abschließend ließ Herr Panse über die Drucksache 1299/20 der Fraktion AfD abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen:     0 

Nein-Stimmen: 40 

Enthaltungen:       0 

Befangen:     0 

 

Die Drucksache wurde abgelehnt. 

 

 

abgelehnt Ja 7  Nein 33  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 7.50.1. Antrag der Fraktion CDU zur Drucksache 1276/20 - Maß-

nahmen gegen Sachbeschädigungen in Schulen und 

Turnhallen 

1714/20 

   

abgelehnt Ja 14  Nein 19  Enthaltung 7  Befangen 0   

 

 

 

 

gez. Panse gez. xxxxx xx 

Stadtratsvorsitzender Schriftführer 
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